



すずかけの庭

教育目標 進んで学ぶ子 仲良く協力する子 明るく元気な子

HP <http://harigaya-e.saitama-city.ed.jp/> 平成27年12月1日 (No.637)



12月の行事予定

お知らせ 針ヶ谷小っ子!

日	曜	主な行事予定
1	火	生活朝会 個人面談 短縮5時間
2	水	音楽朝会 委員会
3	木	集金日 個人面談予備日
4	金	針小リサイクル 基礎基本
5	土	
6	日	さいたま市小学校管楽器連盟演奏発表会(金管バンド 出演午後) さいたま市文化センター
7	月	
8	火	校内サッカー大会 成績処理週間(～16迄)
9	水	クラブ ALT スクールカウンセラー
10	木	5年社会科見学 ALT 登校指導 1年昔の遊び 安全点検
11	金	針小リサイクル 租税教室(6年) 代表委員会
12	土	
13	日	
14	月	下校指導 読み聞かせ(1, 2年)
15	火	表彰朝会
16	水	クラブ スマイル相談日
17	木	
18	金	針小リサイクル 心の日
19	土	避難場所運営訓練(午前)
20	日	
21	月	給食終了日 4時間 大掃除
22	火	短縮4時間
23	水	天皇誕生日 ノーテレビノーゲームデー
24	木	第2学期終業式 短縮4時間 児童下校 12:15 (冬休み～1/6水)



<お知らせ> 12月分の給食費(4100円)の引き落とし日は**12月7日(月)**です。

- ◇11月2日、田村千絵先生がスクールアシスタントとして着任しました。よろしくお願ひします。
- ◇観察実験アシスタントとして、今年も横須賀公美先生にお世話になっています。

寒い季節、風邪等予防のためにも、手洗い・うがいの励行を家庭でもお願ひします。

12月の生活目標
【寒さに負けないようにしよう】

学習の在り方を見直す一よさを代々受け継ぐために

校長 栗田 亨

持久走記録会で3年生以上のコースにもなった、みどりの風の道には、緑の茎から夏ミカンくらいの大きさの実が鈴なりにぶら下がっている木があります。かつて、「カラタチ」と看板が付いていましたが、実の大きさや付き方などから、ダイダイ(橙)ではないかと思ひます。

先月行われたたくさんの行事の一つに「すずかけ交流会」があります。これは、生活科と総合的な学習の時間で半年間学習してきたことを、1年生から6年生までの縦割り班ごとに発表し、交流を通して自らのよい点や改善点に気付き、自信を深め探究への意欲を高めようとするものです。本校で長い間行われてきている伝統的な学習の一つです。参観した班の取組を紹介すると、1年生は、『どんぐりめいろ』、2年生は、『ぼくのマイ大こん』、3年生は、『ユリノキ』、4年生は、『わたしたちの町は耳の不自由な人にやさしいか』、5年生は、『お米のランキングと生産量』、6年生は、『スペインの一日』という内容でした。何時間もかけて資料や作品を作るだけでなく、何回も発表練習を繰り返し、本番に臨み、自分の持てる力を精一杯出し切ろうとする姿があちこちで見られました。1つの教室で4か所同時に発表を行うため、声が入り混じるところもあり、グッと身を乗り出して意欲的に話を聴く姿も見られました。上学年の内容を見通したり、表現力や聞く態度を育てたりする大変意義深い学習です。

ところが、この「すずかけ交流会」のもとになっている、中学年以上の総合的な学習の時間数が極端に短くなるようとしています。現在の計画では、週あたり1.5時間が平成28年度には週1時間、平成30年度には週0.5時間と、3分の1にまで縮減される予定です。それは、さいたま市が、国際化が進む社会において、外国の方と英語で積極的にコミュニケーションを図ることができる子ども、日本やさいたま市の伝統・文化に誇りをもち、将来にわたり、社会に貢献する子ども、つまりグローバル人材を育成しようと新しい英語教育に取り組もうとしているからです。具体的には、国より2年早い小学校1年生から始め、中学校3年生まで9年間一貫した教科として、発展的な活動で英語を活用する「グローバル・スタディ科」を全市で実施するというものです。授業の内容と時間は、小学校低学年では、英語に慣れ親しむ授業を週1時間、中学年では、日常生活の会話を中心とした授業を週2時間、高学年では、コミュニケーション活動(「話す」「聞く」「読む」「書く」)を中心とした授業を週3時間実施します。そのため市では、モデル校での本年度の成果と課題を明らかにし、来年度から、全市での移行に向けて様々な事例を示そうとしています。

ダイダイは、「代々」とも書くそうです。それは、初めは実が緑色で冬に橙色に変わりますが、落果しにくいいためそのまま次の年の夏まで残ることがあり、その場合また緑色に戻ります。そして、次の冬が来たら再び橙色になるそうです。こうして、一つの木に新旧の実がなるところから「代々」の名が付いたそうです。子どもたちが楽しみにしている「すずかけ交流会」のよさを代々受け継いでいくために、本校ではグローバル・スタディ科の実施を視野に入れて、総合的な学習の時間の内容や時間の取り方、「すずかけ交流会」の在り方を今後急ピッチで見直して行きます。

○第2回学校公開日「校内音楽会」

11月7日(土)、大勢の保護者や地域の皆様にお越しいただき、盛大に校内音楽会を催すことができました。子どもたちは一所懸命に発表していました。割れんばかりの拍手は、子どもたちの大きな励みとなりました。体育館への出入りのご協力にも感謝いたします。ありがとうございました。

○校内持久走記録会 開催

11月25日(水)、あいにくの天候の中、校内持久走記録会を実施しました。前日からの天気予報で肌寒い事が予想されましたが、上着等のご配慮ありがとうございました。また大勢の方々に応援いただき児童は精一杯頑張る姿を見せてくれました。

○さいたま市小・中学校合同音楽会

11月10日(火)、4年生が学校代表として音楽会(さいたま市教育研究会音楽部主催音楽会:午後の部)に参加しました。皆が一つになり、曲想を感じ取って子どもたち自身も楽しんで歌っている様子が印象的でした。

○さいたま市管楽器連盟演奏発表会

(さいたま市文化センター大ホール) (針小 15:30頃)
12月6日(日)、金管バンドが第4部に出演します。13:10開場、13:40開演です。ご声援下さい。

○校内サッカー大会

12月8日(火)に校内サッカー大会が行われます。6年生は男女とも朝から熱心に練習に取り組んでいます。チームワークを発揮して校内大会優勝を目指しましょう。

○昔の遊び

12月10日(木)、1年生が地域の方を多数講師にお招きし、オープンルームで昔遊びの体験学習を行います。1年生は大変楽しみにしています。名人の皆様よろしくお願ひいたします。

○11月安全点検結果 異常ありません。